

sibilitado por enfermedad de asistir a la sesion que celebraba el Excmo. Ayuntamiento de seaba se hiciera constar que está completamente de acuerdo con los Sres. concejales que firmaron la protesta leida en la última sesion y que deseaba que su nombre apareciera en la lista.

Se da cuenta de una atenta comunicacion de la Comision provincial acordando que toda vez que está tramitado en forma el expediente relativo a la creacion de nuevos arbitrios y aumento de algunos existentes en la actualidad, se una al presupuesto ordinario del 91 al 92 que deberá remitirse a la Excelentísima Diputacion para que obtenga su sancion, advirtiendole que debe incluirse en la seccion y capítulo correspondiente de dicho presupuesto los arbitrios de que se trata.

A la Comision de Hacienda.
El consejo de administracion del Tranvia somete a la aprobacion del Ayuntamiento la modificacion del trazado comprendido entre la calle del Pozo y la Avenida de la Libertad, con objeto de que desaparezcan las curvas de la calle de Bengoechea, segun se observa en el plano que acompaña.

Se aprueba.
Don Bautista Elósegui solicita se le autorice a construir un muelle maderado adosado al muro de contencion del nuevo camino de San Agustín a Morlans, con objeto de extraer arena negra gruesa del Urumea en las proximidades del valle de Loyola, para la fabricacion de mortero necesario a las obras del colegio de Santa Maria, en construcion en Belvea.

Pasa a la comision de Obras y al arquitecto.
El mismo solicita para dichas obras, el agua necesaria en las condiciones establecidas.

Pasa a la comision de obras con el arquitecto para que informen.

La señora condesa de Lersundi, propietaria de la casa núm. 24 del paseo de la Concha, hace presente su derecho a entrar y salir a la finca atravesando el paseo, cuyo derecho le fué concedido por real orden de 1.º de Setiembre de 1883 en que se confirmaba la providencia del gobierno civil de 8 de Marzo de aquel año, declarando que no podia privarse de su derecho, sin previa indemnizacion; por lo que antes de proceder a la peticion de suscripcion en el registro de la propiedad para en su tiempo inscribir el derecho que la asiste, y deseando evitar ociosos gastos tanto a la Corporacion, como a la que suscribe, solicita se le manifieste si el Ayuntamiento está dispuesto a extinguir la servidumbre que tiene sobre dicho paseo; previos los trámites que correspondan, conforme a las prescripciones de la real orden citada.

Pasa a la comision de Hacienda para que se procure llegar a conseguir un arreglo conciliatorio.

D. Luis Latierro solicita el destino de jefe de matarifes del matadero de esta ciudad, que ha oido trata de crearse.

Pasa a la comision de policia Urbana.
Se da cuenta del oficio que dirige la «Prosperidad Española» publicando se le manifieste a nombre de la mayoría de los contribuyentes, 1.º si permitirán la instalacion de postes en los terrenos demarcacion para la instalacion del «Taquiforo» y 2.º si se comprometen a no utilizar ningún otro medio de conduccion por cables aéreos.

Al primer párrafo se acuerda comunicar que presente un trazado y del camino que debe llevar.

Y al segundo que el Ayuntamiento no se puede comprometer con los propietarios.

Don Pedro Esteban, trabajador de la fabrica del gas, ruega se le traslade a otro cargo, bien de capataz, celador ó sereno, por no ser higiénico el que desempeña.

No habiendo plaza vacante por ahora no se le puede trasladar, pero que si puede encontrar quien desee permutar y es apto para el cargo, se aceptará.

Se da cuenta de la comision que dirige el patronato general de la escuela de párvulos, proponiendo a doña Petra Aurá para la de nueva creacion.

El Sr. Acha indica que debe pasar a estudio de la junta de instruccion para que dicte y lo traslade luego a la comision provincial.

Se da cuenta del programa que presenta la alcaldia y los tenientes de alcaldes, para la provision de plaza vacante de oficial de secretaria jefe de la seccion de archivo.

Se acuerda proveer dicha vacante con arreglo al artículo de secretaria concediendo el plazo de 15 dias para la admision de las solicitudes, y que 15 dias despues, se abra un concurso.

Se da lectura de la cantidad satisfecha por jornales durante la semana última, que asciende a 3.461, 51 pesetas.

Pasa a la revision del síndico seis cuentas que presenta la depositaria, importantes 320, 94 pesetas.

Informes.

De la comision de Hacienda a la rebaja solicitada por D. Dionisio de la Peña en las 150 pesetas que satisface por ocupacion de terreno con un kiosko en el Boulevard para venta de flores.

Se aprueba denegando.
De la Comision de Hacienda al ofrecimiento que hace la sociedad de contraseguros «La Ibérica» para realizar el de las pólizas de seguro contra incendios suscrita por el Ayuntamiento.
Los señores Isla y Echeverria (F.) como

individuos de la misma hicieron presenta que, estudiadas las ventajas que ofrece «Le Ibérica» el poco gasto que reporta, la utilidad de sus servicios comprobada por la importancia del capital y personalidades contratadas en la provincia la mayor garantía que reporta su inspeccion de pólizas y su auxilio en caso de siniestro para los seguros contratados por el Ayuntamiento, creian conveniente acordar que se contrasegurasen las pólizas de este, teniendo además en cuenta la generosidad de la delegacion de «La Ibérica» en Guipúzcoa que hacia donacion gratuita de aquellos contraseguros que afectasen a los establecimientos de beneficencia de esta ciudad, acordándose acceder a lo solicitado por dicha sociedad.

De la Comision de Policia Urbana al traspaso que solicita doña Gumersinda Gil del puesto núm. 5 del pátio del mercado de la Brecha, que ocupa en la actualidad el núm. 3 que se halla vacante.

Se aprueba accediendo a lo solicitado.

De la misma a la peticion por doña Petra Echaniz de autorizacion para colocar una caseta en la plazuela de la Brecha para la venta de ropas.

Cree la Comision no conviene acceder.

De la misma a la que hace doña Carmen Lopetegui del puesto núm. 4 del mercado de la Brecha.

Que no hallándose vacante dicho puesto que no puede accederse.

De la misma a la de varias expendedoras de carne para que se les devuelva el importe del depósito que hicieron al ocupar los nuevos puestos del mercado.

Opina la comision no puede abonárseles nada más que ocho céntimos que es la diferencia que existe y de ninguna manera el total como desean.

De la Comision de Espectáculos a la renuncia que hace del empleo de platero D. Juan Gonzalez.

Se admite abonándole el sueldo hasta que deje de pertenecer.

Del administrador de arbitrios a la autorizacion que pide D. José Antonio Urchoegui para abrir un establecimiento de vinos en el caserío Comporta del barrio de Ibaeta.

Se aprueba accediendo dentro del reglamento. Del arquitecto municipal a lo solicitado por D. José Leon Lasarte para construir una barraca en los terrenos de Gros (barrio del mismo nombre).

Se aprueba con las condiciones necesarias. Del arquitecto municipal, a la solicitud por D. Angel Chaperon, para reconstruir el caserío que se incendió, para lo cual presenta planos.

Aprobado el informe.

El Sr. Isla indica que, desde el mes de Junio pasado hasta la fecha, el celador Gabriel Diez ha venido desempeñado en sustitucion del conserje que se hallaba enfermo, la plaza que este ocupaba en el matadero, sin que por esto haya abandonado su puesto, y que lo ha desempeñado con mucho acierto; opina el Sr. Isla debe concedérsele una gratificacion de 125 pesetas, a lo cual se accede.

El Sr. Acha dice que se han reunido las comisiones de Obras ó Instruccion, para estudiar y fijar el lugar donde se han de construir las escuelas que están en proyecto.

El Sr. Biorza pide la venia del señor presidente para salir del salon por ser este punto cuestion de intereses personales.

Como que con la ausencia de este señor en el número de concejales que asistian a la sesion no podia haber mayoría, se acordó aplazar la discusion hasta la próxima reunion.

Hemos observado que desde hace bastante tiempo, asisten únicamente a las sesiones siempre los mismos señores concejales.

Dos colegas locales que tantas criticas hacen a nuestros ediles por su poca puntualidad, no mencionan que concejales como los señores Lizarriturry, Lafite, Marqueze, Iraola, etc., se pasan los meses sin poner los pies en los salones del Ayuntamiento.

No nos extrañe que por ésta razon se tengan que suspender sesiones y aplazar discusiones sobre puntos importantísimos, lo cual viene en perjuicio de los intereses de la localidad.

Se acuerda anunciar una nueva subasta, por haber sido declarada desierta la anunciada para la construccion de las aceras de los solares A y B de la manzana 49.

Pasa para que informe el ingeniero industrial D. José Lopetedi, la solicitud presentada por la compañía de electricidad, referente a la autorizacion pedida para que los cables sean subterráneos.

(De La Voz de Guipúzcoa.)

Noticias

Un misionero católico de los que se hallan establecidos en el país de los indios llamados pieles rojas, ahora sublevados contra los yankees, que no usan de procedimientos menos salvajes que ellos, ha enviado a Su Santidad una carta escrita por un jefe de tribu en que se le pide que intervenga para poner término a la persecucion despiadada de que son victimas las razas indígenas de la América del Norte.

Merece copiarse el principio de la carta.
«Gran padre blanco:
»Di al jefe de los americanos que respete nuestros campos y no mate a nuestras mujeres.
»Tu puedes ser nuestro mediador con él,

segun nos asegura el Padrecito Dousanton. Si lo quieres ser, teofrecemos un sacrificio. Sacrificaremos un búfalo en tu honor y te enviaremos la piel de una fiera que yo mismo mataré en obsequio tuyo.»

El sábado se reunieron en Bayona los individuos de la comision internacional de límites y en la sesion celebrada quedó resuelto favorablemente el esclusivo derecho de pesca de los españoles en los brazos y canales del Bidasoa.

Durante el pasado mes de Febrero fueron importadas en la plaza de Barcelona las siguientes partidas de bacalao:

En bandera nacional: de Inglaterra, 7.265 kilos, y en bandera extranjera: de Francia, 91.322, y de Dinamarca, 4.140, que hacen un total de 102.727 kilos.

El domingo se celebraron en Barcelona 14 reuniones de obreros de distintos oficios, preparándose para la huelga de Mayo.

Los socialistas trabajan activamente para conseguir que se verifique la manifestacion.

El nuevo presbítero D. Hilario Oscoz y Tantonat celebrará, Dios mediante, por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa el día 19 de Marzo, festividad del gloriosísimo Patriarca San José, Patron de la Iglesia Universal. Dará principio la augusta ceremonia a las diez de la mañana, en la parroquial Iglesia de Santa Maria de Tolosa, siendo el celebrante apadrinado por los Sres. D. Patricio Orcaiztegui, Arcipreste y Párroco de la mencionada Iglesia y D. Benigno Gonzalez, Párroco de Cestona.

La predicacion de la divina palabra estará a cargo de D. Leandro Soto, presbítero coadjutor de Zarauz.

Es desconsoladora la estadística intelectual de la provincia de Cáceres.

Tiene 339.793 habitantes y no saben leer ni escribir 244.400.

Desconsoladora es la noticia pero ¿puede esperarse otra cosa en una Nacion donde tan abandonados se tienen a los encargados de la niñez?

¡Pobre España!

En la Iglesia del Patrocinio de San José, de las hermanas Oblatas, se celebrará mañana, fiesta del Santo Patriarca, Misa solemne, a las nueve de la mañana, con exposicion de S. D. M. y sermón en que hará el panegirico del Santo el Pbro. D. Vicente Ventosa, cantándose la Misa y el *Te Deum* por las asiladas.

No dudamos que dicha funcion religiosa se verá sumamente concurrida.

Durante la pasada semana salieron por la estacion de Valladolid 16 wagones de trigo y 52 de harina.

De los primeros vinieron uno para Andoain y otro para Tolosa y de los segundos uno para San Sebastian y dos para Irun.

Movimiento de Buques
PUERTO DE PASAJES

Buques entrados ayer:
Vapor Mabel, de Newcastle, con carga general.

Salidos:
Vapor Skiro, para Sevilla, con resto de carga.

Vapor Skjold, para Rouen, con vino.
Vapor Corine, para la Rochella, con vino.
Vapor Lucy, para Libourne, con vino.

Telegramas.

DEL INTERIOR
Madrid 17, 9-30 noche.
La comision de actas del Congreso se

declarará mañana en sesion permanente a fin de terminar su cometido. Se ha descubierto en Barcelona un depósito de bombas explosivas siendo detenidos varios obreros. Confírmase la union entre anarquista y socialistas.

Madrid 17, 9-45 noche.

Se ha constituido el Senado declarando Montero Rios que los fusionistas se se opondrán a que se discuta el Mensaje en el Senado antes que en el Congreso opinando lo contrario los ministeriales. Sobre el asunto habrá un debate ruidoso el viernes próximo.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion del día 17

Deuda perpétua al 4 0/0 interior	77'75
Id. id. pequeños	78'75
Id. id. fin corriente firme	77'65
Id. id. al 4 0/0 exterior	79'25
Id. id. pequeños	80'40
Deuda amortizable al 4 0/0	90'00
Id. id. pequeños	90'20
Billetes de Cuba, de 1886	103'60
Banco de España	411'75
Hipotecario cédulas del 5 0/0	000'00
Compañía de Tabacos	89'00

FABRICA DE ESPEJOS

AZOGADO, PLATEADO Y BISELADOS
REPARACIONES

DE TODAS CLASES DE ESPEJOS Y DORADOS,
CRISTALERIA AL POR MAYOR Y MENOR
CRISTALERIA ARTÍSTICA

Emplomadas, hyalocromias, diafanias, mu-selinas, grabados, estriados, baldosas de cristal, etc., etc.

TALLER DE DORADOS

Dorados de iglesias y de habitaciones.— Marcos y molduras de todas clases.—Cromos y litografías.—Todo a precios sumamente reducidos.

S. MARCIAL, K.-GASTON RECART.-S. SEBASTIAN

LA FUNERARIA



Primitiva y única casa de pompas fúnebres. Cajas metálicas hierro palastro, nuevas formas y modelos. Cajas de madera. La casa se encarga de todo trabajo ulterior. Servicio permanente de día y noche. Coronas de azabache, porcelana, flores siempre vivas de todos gustos.

Se vende y alquila palmas y coronas de Comunion.

San Marcial 22.—Teléfono núm. 87.

GRAN LIQUIDACION

en el almacen de tejidos de Alfonso Tuduri.
3, BENGOCHEA, 3
EUSKALDUNA.

VALERIANO LECETA.

SASTRE.
Santa Catalina, 2.
SAN SEBASTIAN.

Confeccion de manteos, balandranes, y sotas, forma española, romana y francesa.

EL SEÑOR

D. Manuel Otermin

Y GOICOECHEA

falleció el día 10 del corriente, despues de recibir los auxilios espirituales.

R. I. P. A.

Sus afligida viuda, hijos, hermanos, padres políticos, hijos políticos y demas parientes, suplican a las personas que por olvido involuntario no hayan recibido esquela se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistir a la funcion de DEJA VELA que se celebrará hoy miércoles a las once de la mañana en la Iglesia parroquial del Sagrado Corazon de Jesús.

San Sebastian 18 de Marzo de 1891.

Domicilio: Fuenterrabia 9.